
 
Verkehrs- und Verschönerungsverein Sissach und Umgebung 

 
 

119. Jahresversammlung des VVSuU  
 vom 24. März 2023 um 19.00 Uhr im Bergrestaurant Sissacherfluh, Sissach 

 
 

Traktanden:  1. Protokoll der 118. Jahresversammlung  
 2. Jahresbericht des Präsidenten / Geschäftsstelle  
 3. Jahresrechnung, Revisorenbericht  
 4. Décharge an die Vereinsorgane 
 5. Arbeitsprogramm 2023, Investitionsplan  
 6. Jahresbeitrag, Budget 
 7. Wahlen   a) Wahl des Vorstandsmitglieder 
  b) Wahl des Präsidenten  
  c) Wahl der Revisoren 
 8. Diverse  
 
 
 „Eine Grenze…..“ mit diesen persönlichen Worten eröffnet der Präsident Rolf Rickenbacher die 
letzte physische Jahresversammlung. In den letzten Monaten, besonders während Corona wurde 
uns klar auf gezeigt wo die Grenzen sind. Man musste sich einschränken und man musste auf 
vieles verzichten...  
 
Er begrüsst die anwesenden Mitglieder, Vorstandsmitglieder, den Bürgerrat, sowie die Vertreter 
unseren umliegenden Gemeinden. Die vorliegende Traktandenliste wurde gemäss den Statuten 
ordnungsgemäß verschickt und es wurden keine Anträge eingereicht.  
Die Versammlung genehmigte die Traktandenliste einstimmig. 
An der diesjährigen Generalversammlung nahmen 19 Mitglieder teil. 
 
1. Protokoll   
Das Protokoll der schriftlichen GV wurde nach der Auswertung auf der Homepage aufgeschaltet 
und liegt auf den Tischen zum lesen. Es gibt keine Ergänzungen.  
:II: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt.  
 
2. Berichte  
Jahresbericht des Präsidenten ist auf der Homepage aufgeschalten, Rolf Rickenbacher erkundigt 
sich ob es Fragen gibt und erläutert kurz seinen Bericht.  
Die letzte GV musste schnell durchgeführt werden, wegen der Wasserversorgung. Aus Gründen 
von Corona wurde entschieden, diese schriftlich durch zuführen.  
Mario Flückiger erläutert die Arbeiten der Wasserversorgung von 1990. Es wurden Offerten 
eingeholt und entschieden das System zu erneuern und nicht zu revidieren. (Es hat 2 Pumpen die 
dauernd laufen müssen.) Das Restaurant musste 1 Tag schliessen, damit die Reparatur durch ge-
führt werden konnten. 4 Arbeiter haben alles ersetzt, zeitgleich wurde der Küchenboden erneuert. 
Rolf Rickenbacher bedankt sich bei Mario Flückiger für seinen Einsatz und möchte anmerken das 
die Arbeiten unter dem Budget ausgeführt wurden. 
 ://: Der Bericht wurde einstimmig genehmigt. 
 
3. Jahresrechnung, Revisorenbericht  
Markus Chrétien stellt die Jahresrechnung vor. Sie liegt auf den Tischen und ist Online.  
Gegenüber dem Vorjahr gab es keine grossen Änderungen, bei den Mitgliederbeiträgen gab es  
ein plus von CHF 200.--, die Ausgaben für Wege und Bänke waren in diesem Jahr weniger 
CHF 7’654.03. Die Mieteinnahmen CHF 62’400.00 wurden alle einbezahlt. 

 



Wir haben nicht falsch budgetiert, Alain Goepfert hat uns während der Arbeiten einen Arbeiter zur 
Verfügung gestellt, dadurch konnten diverse Kosten eingespart werden und wir liegen 20% unter 
dem Budget. Ein Dankeschön an Alain Goepfert.  
 
Was Budget Kosten 
   
Instandstellung Elektroanlage CHF 13’000.00 CHF   6'239.18 
neue Wandheizgeräte CHF 17'000.00 CHF   8'933.01 
neuer Bodenüberzug Küche CHF  --- CHF   3'759.98 
Steuerung Pumpen CHF 20'000.00 CHF 20’898.00 
Elektroanschluss Steuerung CHF CHF   1'151.35 
Einbau Wasserzählers CHF CHF      547.68 
Wanderweg Bürgergemeinde CHF   5'000.00 CHF       
TOTAL CHF 55'000.00 CHF 41'529.20 

 
Die Verein machte im Jahr 2022 ein plus von 1’404.53 und hat somit ein Gesamtvermögen von 
CHF 291’020.49.  
 
Die Revisoren Nicole Belser und Christina Meier haben die Rechnung geprüft und empfehlen, 
diese zu genehmigen. Sie gaben dem Kassier Markus Chrétien einige Verbesserungsvorschläge 
bei den Buchhaltungsgrundsätzen. 
Nicole Belser verliest den Revisorenbericht und bedankt sich bei Markus Chrétien für die saubere 
und korrekte Buchführung 
Rolf Rickenbacher verdankt Markus Chrétien seine Arbeit. Die Revision war eine kleine Sitzung 
und Markus Chrétien wurde leicht gefordert, da die Revisoren sehr ins Detail gingen. 
Dieter Meier erkundigt sich, warum der Verein ein so grosses Vermögen besitzt? Markus Chrétien 
wird unter dem Budget genauer Auskunft geben.   
://: Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt. 
 
4. Décharge an die Vereinsorgane 
://: Den Vereinsorganen wird Décharge erteilt und mit Akklamation bestätigt.  
 
5. Arbeitsprogramm 2023, Investitionen 
Mathias Lüthy begrüsst die Anwesenden und entschuldigt sich für seine Verspätung. Die 
alljährlichen Arbeiten sind immer die Gleichen. Dieses Jahr wird auf der Fluh (unten in der Ecke)  
die alte Grillstelle revidiert / neu gemacht. Bei den Grillstellen Ebenrain und in der Reuteren 
müssen die Bänke ersetzt werden. Auf der Sissacherfluh beim Parkplatz muss eine Lösung 
gefunden werden, da die Autofahrer immer weiter in die Wiese fahren, evtl. mit Baumstämmen.  
Mathias Lüthy ist dankbar für Hinweise, wenn jemand eine Bank sieht, welche erneuert werden 
muss. Es ist genügend Material vorhanden um die Bänkli zu revidieren.    
Rolf Rickenbacher und die Anwesenden verdanken Mathias Lüthy seine Arbeit mit Applaus. 
 
Markus Chretien erläutert die Frage von Dieter Meier. Der Verein hat CHF 62'000.-- Mietein-
nahmen und CHF 10'000.-- Mitgliedereinnahmen und wenn keine grossen Ausgaben anstehen 
steigt das Vereinsvermögen jährlich. Der Verein ist froh, denn das Haus ist alt und es kann zu 
jeder Zeit etwas kaputt gehen oder erneuert werden müssen. 
In diesem Jahr fallen folgende Arbeiten an: 
 

2 neue Küchenfenster CHF   7'000.-- 
Neuer Grillplatz auf der Fluh links CHF   4'000.-- 
Neues Buchhaltungsprogramm Comatic CHF   2'000.-- 
Evt. neue Küchengeräte  CHF 40’000.-- 

 
Paul Bier erkundigt sich, ob das Banana Buchhaltung Programm nicht ausreichen würde?! 
Markus Chrétien arbeitet seit Jahren mit Comatic und möchte mit dem gleichen Programm weiter-
arbeiten zudem ist dies auch MWST Konform.    
Niggi Bärtschi hat eine Anmerkung betreffend Investitionen. Im Restaurant wird elektrisch geheizt 
und es wäre in der heutigen Zeit angebracht über ein neues Heizsystem nachzudenken, da diese 



nicht mehr zeitgemäss ist. Der Vorstand würde gerne das System ändern, es wurden auch 
Erkundigungen eingezogen doch aus Platzgründen und wegen der Waldzone ist momentan  
nichts anderes möglich. Die Anregung wird gerne aufgenommen und im Protokoll vermerkt. 
://: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
6. Jahresbeitrag, Budget 2023  
Der Jahresbeitrag für Einzelmitglieder von CHF 30.-- bleibt gleich.  
://:  Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Markus Chrétien erläutert kurz das Budget 2023: 
Der Verein wird voraussichtlich etwas Gewinn machen.  
Betriebserfolg:  CHF      400.00  
Mehrertrag Immobilienrechnung: CHF   7'100.00 
Total Gewinn:  CHF   7’500.00 
 
Neues Küchenfenster  CHF   7‘000.00 
Neue Grillstelle auf Fluh Nord/Ost CHF   4‘000.00 
Buchhaltungsprogramm  CHF    2’000.00  
Evt. neue Küchengeräte CHF 40‘000.00 
Investitionen total:  CHF  53’000.00   
://:  Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 
7. Wahlen  
Die Aktuarin Jacqueline Zumbrunn gab per Ende 2022 aus Zeitgründen ihren Rücktritt bekannt. 
Rolf Rickenbacher verdankt ihren Einsatz während den letzten 8 Jahren und überreicht ihr ein 
Präsent. 
Der Tagespräsident Christoph Tschan begrüsst alle Anwesenden und beginnt mit den Wahlen. 
Als neue Aktuarin wurde Christina Meier angefragt, sie stellt sich kurz vor.  
Sie wohnt in Gelterkinden, ist verheiratet, hat eine Tochter und arbeitet als Lehrerin in Sissach. 
Wahl der Vorstandsmitglieder inkl. Präsident 
Die Vizepräsidentin Simone Rickenbacher, Bänklichef Mathias Lüthy, Kassier Markus Chrétien, 
Präsident Rolf Rickenbacher und Christina Meier stellen sich für die nächsten 3 Jahre zur 
Verfügung. Da es keine Einwände gibt wird der Vorstand im Globo gewählt. 
 ://: sie werden alle einstimmig mit Akklamation bestätigt. 
Wahl der Revisoren  
Die Revisoren Stelle wird mit Nicole Belser und neu mit Werner Mahrer besetzt. Als Ersatzrevisor 
stellt sich Simon Michael zu Verfügung. 
://: Die beiden Revisoren und der Ersatzrevisor werden einstimmig bestätigt. 
 
8. Diverses 
Christoph Tschan bedankt sich im Namen der Bürgergemeinde für die tolle Zusammenarbeit mit 
dem Verschönerungsverein, es wurden schon viele tolle Projekte zusammen umgesetzt. 
Paul Bieri bedankt sich bei Rolf Rickenbacher und dem Vorstand für ihre Arbeit und ihr 
Engagement. 
Rolf Rickenbacher erläutert kurz die Waldtage mit Rundwanderung in Zusammenarbeit mit der 
Bürgergemeinde und der Jagdgesellschaft. Der Verein wird einen Beitrag von CHF 5'000.-- und 
eine Bank beisteuern.  
Rolf Rickenbacher bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit im vergangenen 
Jahr. 
Im Anschluss an die Versammlung wird ein Imbiss vom Verein VVSuU offeriert.  
 
Der Jahresversammlung wird um 19.55 Uhr geschlossen. 
 
Die Aktuarin 
 
Jacqueline Zumbrunn 


